

Revista DE ARQUITECTURA

Facultad de Arquitectura y Urbanismo
Universidad de Chile

GRAN PREMIO A REVISTA LATINOAMERICANA DE ARQUITECTURA-VIII BIENAL DE ARQUITECTURA DE QUITO

3

EDITORIAL

El refrescante y potente viento de travesía de la VIII Bienal de Arquitectura, nos permitió observar cómo el movimiento cultural chileno al aproximarse al tercer milenio, en su constante y lento madurar, le otorga a la disciplina de la Arquitectura, cada vez con más fuerza, el lugar verdadero que sus principios proclaman. Un país que se preocupa de su Arte Mayor, necesariamente indica que el perfil del hombre en nuestro territorio ha comenzado a salir de la oscuridad al apropiarse de la sombra para hacer cierto que el "camino propio" nos podrá conducir a la luz, repitiendo aquellas premonitorias palabras del Poeta que nos canta: "... el alba separa de luz la sombra".

El alba del futuro está vecina, la Universidad de Chile lo sabe y reflexiona, tendrá que prepararse para que los próximos veinte años produzcan el gran salto de nuestra cultura a los límites más altos que nuestro país aspira.

Los desafíos del próximo milenio ya han sido enunciados, nuestra Escuela de Arquitectura, la más antigua del país, conocedora de su destino y de su influencia en el medio nacional, se determina hacer suyo el desafío y reflexiona con tiempo y distancia, tendiendo a

conservar y aumentar su valor patrimonial en la creación, conocimiento y definición de la forma arquitectónica.

El medio ambiente, preocupación constante de nuestros profesionales, por fin ha sido considerado como problema nacional, siendo conocido que nuestra profesión, jamás dejó de mencionarlo en sus enunciados básicos. La llegada del Departamento y Escuela de Geografía a nuestra Facultad nos ha permitido iniciar un trabajo interdisciplinario del más alto interés para las dos disciplinas y para el desarrollo de una mejor calidad de vida en nuestras ciudades.

El presente tercer número de "De Arquitectura", ofrece un registro de la actividad que, en materia de investigación y asesoría externa está desarrollando nuestro núcleo universitario.

Será de interés para nuestros estudiantes, arquitectos y público en general, conocer de la interesante muestra de investigaciones y propuestas relativas a Isla de Pascua, que esta revista hace públicas dando a conocer resultado de un exhaustivo trabajo en sitio. La presencia permanente de nuestra Facultad en

este lugar, ha reunido a sus investigadores con distinguidos ex alumnos de nuestra Escuela, para llevar a cabo un trabajo cuyo producto es un conjunto de proposiciones de ordenamiento territorial para la Isla.

Nuestra Escuela es y ha sido pionera en el tema del urbanismo. Se evoca aquí con especial relieve la labor precursora de un grupo de arquitectos que formaron la base institucional y disciplinar de este antiguo pero nuevo campo, logro que cumplió recientemente cuarenta años.

La constante preocupación por nuestro patrimonio cultural, perfila en la labor de restauración de la Iglesia de Rilán, aspectos siempre vigentes de contrastar investigación y realidad, hecho fundamental en la comprobación práctica de nuestros estudios académicos.

Podemos asegurar que siendo esta publicación reflejo cierto de nuestro quehacer universitario, es este número un paso decisivo en su consolidación abriendo al futuro un panorama multifacético de nuestra producción universitaria dando por consiguiente cuenta y difusión a este importante quehacer académico y cultural. ■

Alberto Sartori H.